

Comme on le voit aussi par le nombre des auteurs, on a adopté dans le "Traité de Médecine" le principe de la spécialisation accepté depuis longtemps en Amérique et dont nous connaissons les avantages.

FORGUE et RECLUS.—Traité de thérapeutique chirurgicale. par Emile FORGUE, professeur d'opérations et appareils à la faculté de médecine de Montpellier, médecin major de l'armée et Paul RECLUS, professeur agrégé à la faculté de médecine de Paris, chirurgien des hôpitaux, membre de la société de chirurgie.

Édité par la maison G. Masson, cet ouvrage comprend deux forts volumes in-8^o de huit cents pages et illustrés chacun de deux cents gravures. Le prix de l'ouvrage complet est de 32 francs.

Depuis quinze ans, la chirurgie a fait des progrès énormes. Grâce à l'antisepsie et aux merveilleux procédés d'hémostase que nous possédons; le chirurgien, à vrai dire, peut réellement tout tenter. Telle opération dont naguère on osait à peine parler, est aujourd'hui de pratique courante. De plus, grâce à la microbiologie, les notions de pathologie générale que nous avons sont presque complètement changées, et les indications d'interventions et de traitement en sont devenues toutes autres. Aussi fallait-il au chirurgien un livre qui vient non seulement lui présenter les ressources de traitement que nous possédons aujourd'hui, mais aussi lui faire connaître les tendances et les résultats de la chirurgie actuelle. Le traité de thérapeutique chirurgicale de MM. Forgue et Reclus remplit bien cette indication, car laissant de côté les vieilleries et les superfluités, il donne non seulement une description exacte du manuel et des indications des diverses méthodes, tant opératoires que médicamenteuses, qui sont en usage aujourd'hui, mais tend aussi à démontrer les avantages que telle ou telle méthode possède sur les autres. Si l'on considère combien les traités de pathologie restreignent le chapitre du traitement, combien aussi la littérature chirurgicale française est pauvre en traités de thérapeutique, l'on comprendra combien utile sera au chirurgien et même au médecin ce livre qui rend un compte et une description surexacte, et une appréciation si bien raisonnée des ressources actuelles de la thérapeutique chirurgicale.

O. F. M.

DUPLAY et RECLUS.—Traité de chirurgie—Le 6ème volume de si excellent traité a été livré au public au cours du mois de novembre dernier. M. J. J. Peyrot y traite les maladies chirurgicales de la poitrine, M. P. Delbet, les maladies chirurgicales des seins, M. P. Michaux, les maladies chirurgicales des parois de l'abdomen. M. Jalaguier s'est occupé des maladies de l'estomac, de l'intestin et du péritoine. M. P. Berger y fait une longue étude des hernies et M. Chaput une courte mais très bonne étude